

Un autre abîme où s'engloutit leur argent, c'est la passion du jeu entre eux et avec les blancs.

Enfin, leur déplorable avidité pour l'eau de feu est bien connue. La police la plus active ne réussit pas à décourager le trafic meurtrier des liqueurs fortes. Le pauvre sauvage qui en a eu une fois la gorge brûlée, ne peut plus résister à la tentation. Il est prêt à payer n'importe à quel prix une bouteille de whisky, et quel whisky ! J'en ai vu plusieurs donner une riche blanket, un fusil, un cheval au scélérat qui leur indique à quel endroit, dans la prairie ou dans la forêt, il a caché une bouteille d'eau de feu.

Tous leurs revenus passent ainsi entre les mains des *Traders*. L'argent qu'ils reçoivent si abondamment est si tôt dépensé qu'ils ne peuvent attendre la fin du trimestre sans faire des dettes. Le peuple le plus riche du monde est en même temps le plus endetté. Je ne connais pas huit Osages pur sang qui ne soient constamment en arrière de compte.

L'un d'eux me dit un jour : " Nous étions bien plus heureux autrefois, avant que le gouvernement nous payât des annuités, quand nous vivions simplement de la chasse aux buffalos dans les plaines qui bordent le Missouri. Nous étions libres alors : nous n'étions pas alors comme aujourd'hui à la merci des *Traders* et nous ne connaissions pas les vices qui finissent par ruiner entièrement notre tribu. Maintenant les plus forts, les plus beaux d'entre nous cachent sous leur blanket des plaies plus ou moins graves."

Je ne savais pas jusqu'à quel point cette assertion était vraie. Je m'en rendis compte dans la suite, et je puis assurer que, sur cent Indiens, il n'y en a pas trois qui soient parfaitement sains de corps. Tous ont le sang vicié et quelques-uns portent les plus horribles ulcères que j'ai jamais vus.

P. SAVINIEN, Bénédictin.

La suprématie industrielle de l'Angleterre

Il n'y a guère plus de quatre ans qu'un prophète de malheur s'est levé en Angleterre pour crier à son peuple, stupéfait et indigné : " La suprématie industrielle de la Grande-Bretagne a été longtemps un lieu commun passé en axiome ; mais elle devient rapidement un Mythe. L'affirmation semble téméraire.